
 
平成１７年度第３回図書館協議会議事録 

 
１ 開 催 日 時  平成１７年１２月３日（土）午前１０時～１２時 
 
２ 開 催 場 所  中央図書館２階視聴覚室 
 
３ 出 席 者   

（委 員）柴尾委員長 吉原副委員長 橋本委員 土久委員 小出委員 

 坪井委員 高木委員 青木委員  

（事務局）森田館長 根津副館長 林主任司書 

 

４ 議   題  

   （１）報告事項 

① 平成 17 年度利用統計及び事業報告について（９・１０月） 
② 蔵書点検について 
③ 書架移動について 
④ 県外視察について 
⑤ 休憩・飲食室工事について 

      （２）協議事項 

        ①図書館のビジネス支援について 

 

５ 議事の概要 

① 平成 17 年度利用統計及び開催事業等について事務局より報告を行った。 

② 蔵書点検の結果について事務局より報告を行った。 

③ 特別整理期間中に行った書架移動について事務局より報告を行った。 

④ ２月に実施予定の県外視察について事務局より説明を行った。 

⑤ 休憩・飲食室増築工事の進捗状況について事務局より報告を行い、運営に

ついての意見交換を行った。 

⑥ 浦安市立図書館のビジネス支援の方向性について意見交換を行った。 

６ 会 議 経 過 

平成 17 年度利用統計及び開催事業等について事務局より報告を行った。 

意見（質問）は特になし。 

 

蔵書点検の結果について事務局より報告を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

・ 不明となった蔵書の補充は行っているのか。 

・ 古本で補充をするということは行っていないのか。できるのか。 



・ 未返却本は何冊ぐらいあるのか。 

・ 延滞者に対して延滞金等罰則規定は考えていないのか。 

・ 貸出期間を延ばしてはどうか。 

・ 年数がたっていてもお返しくださいというようなソフトな PR もよいので

はないか。 

・ 年代ごとの返却率はわかるか。 

 

特別整理期間中に行った書架移動について事務局より報告を行った。 

意見（質問）は特になし。 

 

２月に実施予定の県外視察について事務局より説明を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

・ どのようにして現地まで行くのか。 

 

休憩・飲食室増築工事の進捗状況について事務局より報告を行い、運営につい

ての意見交換を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

・ 質の良い飲み物を提供してほしい。 

・ どのような事業者が入るのか。 

・ 提供するものは最小限でよいのではないか。 

・ 長時間占拠してしまう利用者、騒がしい利用者にどう対応するのか。 

・ 警備員が注意するというのは好ましくない。 

・ 図書館内で本の話をする場所として利用したい。 

 

浦安市立図書館のビジネス支援の方向性について意見交換を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

・ BCU（ビジネスコミュニティ浦安）の組織を強固なものにしたほうが良い。 

・ ビジネス支援サービスをもっと広報したほうが良いのではないか。 

・ 東京に働きに出ている人が多い中で地域に根ざしたサービスとして方法を

考えるべきである。 

・ ビジネスコーナーは評価できる。このように１０進分類法でカバーしきれ

ないものを他の分野でも行うと良いだろう。 

・ 公務員はビジネスに介入することはできないだろう。 

・ 浦安という地域性では、起業をする人は少ないのではないか。必要とされ

ているのはむしろ医療、法律と思われる。 

・ アメリカ型のビジネス支援は必要ないと思われるが、ビジネス支援サービ

スという名前で今まで利用していなかった利用者が獲得できるのではない

か。 



・ 団塊の世代のリタイヤ者、ニート、主婦等へのサービスとして、スモール

ビジネス・ホームビジネス（SOHO）をターゲットとしたらどうか。 

・ １人１人へのレファレンスには限界もあり、効率も悪く、個人への介入と

いう事態も起こってくる。起業のマニュアルを作り発信することでより多

くへのサービスをすることができる。 

・ 情報を作り出し、ホームページ等で発信することを考えていったらどうか。 

 

７ 傍聴者なし 


